

FACULTAD DE DERECHO – RELACIONES INTERNACIONALES

INTERCAMBIO DE ESTUDIOS - INFORME DE DESTINO

Solicitamos tu colaboración para proporcionar información de primera mano sobre las Universidades y localidades donde has realizado tu intercambio. Por favor, rellena este documento de forma objetiva y veraz. Puedes emplear todo el espacio que necesites, pero sé claro, breve y conciso. Además de la información solicitada puedes añadir cualquier otro aspecto que consideres de interés, ya que puede ser de gran ayuda a futuros alumnos.

Este documento una vez cumplimentado se publicará en la página web de la Facultad de Derecho, para que cualquier alumno pueda consultarlo.

UNIVERSIDAD DE ACOGIDA: Université Catholique de Lyon
PERIODO (curso académico y semestre): 1º cuatrimestre (2023-2024)

Datos personales (no es obligatorio incluir esta información)

Nombre del alumno:

Curso y titulación mientras hacía el intercambio: DERECHO (Estudio E5 FIPE)

Email de contacto*: 202011070@alu.comillas.edu

***El email indicado puede ser utilizado para contactar con el alumno en caso de que otros compañeros necesiten más información sobre el destino. En caso de no estar de acuerdo, no indique dirección de correo electrónico.**

A la llegada del alumno

- Fecha recomendada de llegada y de comienzo de las clases:

Recomiendo llegar un par de días antes al inicio de las clases, para tener el alojamiento, transporte y demás tramites organizados antes de empezar las clases. Yo llegue el 1 de septiembre.

- Principales personas de contacto para:

Todos los tramites los lleva Natalia Turzova, responsable de las gestiones de los alumnos internacionales.

- Curso de idiomas:

La universidad ofrece cursos de francés gratis dos días por semana y con distintos grupos de nivel. Muy buena oportunidad para progresar en el francés.

- Cómo me matriculo en las asignaturas si no lo he hecho antes de llegar.

Puedes cambiar asignaturas una vez has llegado, tienen varias semanas en las que son flexibles con los cambios de matriculación. Lo más probable es que tengas que modificar alguna asignatura que ibas a cursar en un primer momento, por tema de horarios, disponibilidad de plazas...

Alojamiento

- Cómo encontrarlo. Qué es lo más recomendable, precios aproximados.

Es bastante complicado encontrar alojamiento en Lyon, por lo que recomiendo buscarlo con mucha antelación. Los precios no son desorbitados, si buscas alojamiento con tiempo encuentras algo cómodo por buen precio. Hay muchas residencias y también apartamentos para estudiantes. Recomiendo mirar muy bien el barrio del alojamiento antes de alquilar nada, que sea céntrico y seguro.

- Coste y fechas de entrada
- Normas de comportamiento, horario y otras normas

Temas académicos

1. Oferta académica - Amplia-reducida/asignaturas que se corresponden o no con las nuestras/nivel adecuado

La oferta académica no es muy amplia, y en muchas ocasiones, te hacen cambiarte de asignaturas en el último momento por falta de plazas disponibles, de profesores o porque las clases se solapan con otras clases de otra asignatura que cursas (esto es lo más común).

2. Calidad académica - ¿Cómo son las clases? ¿Metodología diferente? ¿Progresión/dificultad?

La asistencia está bastante controlada, quedando constancia de las clases a las que has faltado salvo justificación. Sin embargo, al solaparse muchas clases con otras entre asignaturas, son muy flexibles en ese aspecto.

En cuanto a la calidad del profesorado regular. Son agradables, pero en la universidad no se fomenta la comunicación directa entre alumno-estudiante, todo tiene que pasar por Natalia.

3. Exámenes - Difíciles-fáciles/diccionario permitido/facilidades para alumnos de intercambio

Las asignaturas de master son las más interesantes y las que más pueden aportar a tu formación, pero también son las que más tiempo requieren. Los exámenes en un primer momento pueden no parecer difíciles, pero los sistemas de evaluación son muy complejos e injustificados, en ningún caso hay que confiarse. Hay mucha desorganización entre el profesorado y los métodos de evaluación. Además, la revisión

de los exámenes es muy poco accesible. Hemos tenido muy mala experiencia en este aspecto, aun habiendo trabajado considerablemente y habiendo atendido a todas las clases. La universidad tiene muchos aspectos positivos como la integración de los estudiantes internacionales entre sí o todas las actividades que organiza, pero también tiene muchas deficiencias en su organización de asignaturas, exámenes, y métodos de calificación; hay que andarse con mucho ojo en esto.

4. ¿Convendría evitar determinados cursos? ¿Flexibilidad para modificación de asignaturas?

Si, hay flexibilidad para la modificación de asignaturas, pues al final el calendario termina siendo un desorden, se solapan muchas clases y no te queda más opción que cambiarte de asignatura.

5. ¿Cuáles son las asignaturas que hiciste para convalidar?

-EU Business Law, Cyber law, Introduction to French legal System, Skills in advocacy, Legal Skills, Global Contemporary Issues, UN System & Multilateralism.

6. ¿Recomiendas alguna clase en particular, quizás incluso alguna que no hayas seguido, pero te hubiese gustado?

Recomiendo Cyber Law, es muy interesante y actual. Además te dan la oportunidad de hacer un Virtual Internship Program de Clifford Chance que es útil.

Becas

Aparte de la beca Erasmus en su caso, recibiste otro tipo de becas. ¿Cuál / cuáles? ¿Dónde las encontraste? ¿Qué importe?

Yo solo opté por la beca Erasmus, pero Francia tiene muchas becas para los estudiantes. Una de ellas es la beca de la CAF para el alojamiento. UCLY te guía con el procedimiento para solicitar la CAF.

Coste de la vida

En relación a Madrid. Puedes indicar brevemente precios aproximados de bebidas, restaurantes, cafeterías, supermercados, transportes, libros, servicios a estudiantes, gimnasio, etc...

El coste de vida es algo más caro que en Madrid (restaurantes, supermercados y ocio). El transporte recomiendo alquilar las bicis de la ciudad que por 20 euros, puedes utilizarlas todo el año y es una ciudad muy cómoda para transportarte en bici. La ciudad es muy cómoda tema transporte.

Vida cotidiana

¿Cómo te organizabas en la vida cotidiana? ¿Dónde comías? Horarios comerciales. Comercios, restaurantes, recomendados. Medios de transporte.

La vida cotidiana es muy parecida a Madrid. En todas las universidades tienes cafetería con comida a precio universitario. Hay todo tipo de restaurantes y comercios. Los domingos cierra la mayoría de los comercios.

Ocio y tiempo libre

Actividades de interés. Visitas o excursiones. Deportes a practicar. Locales de ocio, restaurantes.

Hay todo tipo de actividades de ocio, y a esto le acompaña el buen tiempo que suele hacer, salvo en los meses más de invierno. Muchas terrazas para tomar algo, restaurantes, museos, parques, canales, deporte y otras muchas actividades. Francia es un país increíble para viajar a sus ciudades más importantes, a la Costa Azul o a Normandía. Italia está muy cerca, al igual que Suiza, donde puedes ir a esquiar con facilidad en la época de invierno (se organizan muchos viajes de erasmus de esquí).

Salud

¿Seguro de salud requerido por la Universidad? ¿Tuviste que vacunarte?

Llevé un seguro de salud privado, además de la tarjeta sanitaria europea.

Integración

¿Cómo fue la integración con otros estudiantes nacionales o extranjeros? ¿El ambiente es cordial? Se ruega objetividad.

La integración es muy fácil, en la ciudad hay muchos estudiantes españoles y de otras muchas nacionalidades. Es una de las cosas que más destacaría de Lyon, la vida universitaria que tiene.

Incidencias

¿Has tenido alguna dificultad, incidencia o problema?

Otros comentarios de interés

La ciudad está muy bien, es muy cómoda para vivir, y a pesar de no ser una ciudad pequeña, todo está a tu alcance y sin precios excesivamente caros. Tiene muchos planes de ocio, buen tiempo y muchos posibles viajes tanto en Francia como en sus países de alrededor. Hay muchísimo estudiante universitario y es una magnífica oportunidad para aprender francés. La gente de allí es amable.

La universidad está muy bien, pues organiza muchas actividades, facilita mucho las clases de francés para aprenderlo, integra a los estudiantes internacionales y es muy cómoda, céntrica y con buen ambiente. Sin embargo, en el ámbito académico, no hemos tenido tan buena experiencia los estudiantes, dada su desorganización en cuanto a las

clases y los exámenes. Tienen todavía recorrido por mejorar con los estudiantes internacionales.